
【資料】平成29年度　神戸市立博物館事業自己点検評価
神戸市立博物館は下記の４項目をその「使命」として位置づけています。
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を定め、これらが包含する事業に対する�×�~�:�U°�A を行っています。
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※自己点検評価の詳細については、次ページ以降（2~47）を参照してください。
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評価の詳細

評価
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Ｂ 標準(求められる能力や役
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Ｂ 標準(求められる能力や役割を果たしている状態)
限られた予算でありながら、当館の趣旨にふさわしい資料・作品、特に近代の神戸関連史料が収集できた。29年度に行われた自主企画特別展に関連す
るものもあり、「歴史と文化」の「継承」と「窓口」を相互に機能させることができた。30年度からは資料受入時の事務手続きを明確化し、そのド
キュメンテーションが早期に形成できることも期待される。

1-04　資料受入（購入・寄贈・寄託）

°�A�w	Ä�I

°�A

どのような資料を受け入れましたか？1-04-01

・当館のコレクションや活動方針に適
切な資料を探し、購入を進めていく。
・寄贈、寄託に関しても、当館での活
用がはかれるか、地域の文化財を保護
するという観点から、検討をはかった
うえで、適切な資料を受け入れる。

【前年度実績】
4件
(内訳）
古地図：蓬莱春升画「東海道鳥瞰図」
美術：佚山筆「薔薇葉鶏小禽図」、佚
山筆「海棠牡丹寿帯鳥図」、川西英
《メリケン波止場》1964年

【購入】　18件20点
・兵庫姫路電車沿線名勝案内　1件1点
・佚山筆「菊石図」　1件1点
・摩耶山案内　1件1点
・A REPORT OF A SPECIAL COMMITTEE OF THE GENERAL CHAMBER OF COMMERCE　1件2点
・摩耶山案内　1件1点
・古写真「神戸市中鉄道」　1件1点
・古写真「神戸浜手市中」　1件1点
・明治十年太政官御布告　1件1点
・池川御普請所仕様帳　1件1点
・生田宮御社頭為御修覆料橋本藤左衛門ゟ奉納銀一件扣　1件1点
・生田太神宮御鎮座由来並境内古蹟伝記　1件1点
・摂州矢田部郡坂本村医王山広厳宝勝禅寺略縁起　1件1点
・MESSAGE OF THE PRESIDENT OF THE UNITED STATES COMMUNICATING　1件1点
・略平家都遷　1件1点
・測量英船南紀日高郡由良湊ニ而碇泊滞船ニ付同国貴志組大庄屋元江問合其外諸事控（文久元年8月）　1件1
点
・蝦夷行程記　1件2点
・北蝦夷餘誌　1件1点
・神戸外国人居留地計画図（複製）1件1点

【寄贈】　4件432点
・兵庫勤番文書　1件280点
・神戸港写真　1件1点
・東洋汽船株式会社ポスター　1件1点
・下田啓子氏旧蔵絵葉書　1件150点

【寄託】　3所蔵者　15件25点
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・購入に関しては、限られた予算の中で、
当館のコレクションや活動にふさわしい資
料の収集につとめた。
・寄贈に関しては、リニューアル後の歴史
展示での活用を想定できる資料の受入が出
来た。
・寄託に関しては、地域の寺社に伝わる文
化財の寄託が実現した。

・限られた予算ではあるが、29年度は購
入予算をすべて執行することができな
かった。リニューアル等の業務に追わ
れ、日々の調査研究、展覧会準備が十分
にできていないことの表れと考えられ
る。
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Ｂ 標準(求められる能力や役割を果たしている状態)°�A

　開港150年という記念すべき年に新たな視点を盛り込んだ「開国への潮流展」が実施出来たことについては評価ができよう。一方で、「ボストン美術
館の至宝展」では、入館者数をみれば残念な結果に終わったが、相対的に歴史と文化の窓口の役割は果たせていると考えられる。評価のマイナス面につ
いては、今後の振り返りの中で活かす方向を持って欲しい。
　館のリニューアルについては、「神戸の歴史展示」「コレクション展示」その他の項目にわたるまで、詳細設計にまでこぎつけることができた。展示
工事が本格化する次年度に向けて、細部にいたるまで調整が図れる糧として活かせればと思う。
　教育普及の面では、従来から行ってきた各種講座への学芸員の派遣も含め、文化庁の補助事業として新しい講座に取り組めたことが特筆に値すると考
えられる。この点については、個々の研究も含めて、一層の飛躍を望みたい。

°�A�w	Ä�I

2. 歴史と文化の窓口
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特別展「ボストン美術館の至宝展」はどのように開催しましたか？2-03-02

・ボストン美術館とそのコレクション
の魅力をいかに伝えるか。
・予算書の目標入館者数、有料率、収
支達成を目指す。

【予算書想定】
・入館者数：247,000人（有料率
75％、185,250人）
・図録購入率：6％
・音声ガイド：利用率17％
・グッズ単価：450円
・満足度:83以上
・アンケートなどお客様の声を通し
て、改善点があれば適切に対処し、満
足度の向上をはかる。

特別展「ボストン美術館の至宝展―東西の名品、珠玉のコレクション―」
【会期】
　平成29年10月28日～平成30年2月4日　83日間
【会場】
　特別展示室1、南蛮美術館室、特別展示室2
【主催】
　神戸市立博物館、朝日新聞社、朝日放送、BS朝日
【入館料】
　当日一般1,500円、大学生1,100円、高校生900円、小・中学生600円
【プレミアムフライデーに伴う開館延長】
　11月24日・12月22日・1月26日は21時まで開館。
【入館者数】
　140,931人（有料率75.6％、106,488人、平均1,697人／日、最高3,752人・2月3日）
　　※目標入館者数247,000人、達成率57％）
【図録】
　販売冊数6,512冊（購入率4.7％、目標売上数14,820冊、達成率43.9％）
【音声ガイド】
　利用台数22,553台（利用率16.0％）
【収支バランス】
　赤字
【アンケート満足度】
　展覧会満足度84.42　展示品の質87.44　スタッフ対応85.41
【関連事業】
　①記念講演会：10月28日「ボストン美術館の偉大なコレクターたち」（モーリーン・メルトン　ボストン美
術館　図書館・アーカイブ館長）108人／11月18日「ファン・ゴッホによるルーラン夫妻の肖像画について」
（大橋菜都子　東京都美術館学芸員）105人／12月16日「皇帝の絵画　ボストン美術館所蔵の中国名画」（板
倉聖哲　東京大学東洋文化研究所　教授）93人／12月27日「ボストンのコレクターたちと、ヨーロッパ名画
の探求」（フレデリック・イルチマン　ボストン美術館　ヨーロッパ美術部部長）126人／1月13日「コレク
ターとコレクション―ボストン美術館の日本・中国美術」（石沢俊　当館学芸員）145人
　②プレミアムフライデーレクチャー（19時～19時30分）：11月24日68人／12月22日58人／1月26日118人
　③イブニングレクチャー：毎週土曜17時～17時30分　全14回、1,459人
　④ジュニアミュージアム講座：11月19日「きみはゴッホを超えられるか!?」21人／1月14日「涅槃図にジャ
ンプイン!!」15人／⑤親子鑑賞会：12月3日39組111人／⑥障害者のための鑑賞会：11月13日休館日　124人
／⑦プレス内覧会：10月27日41人、12月8日14人

�����•�•�¼�”

・巡回館の一つとして、展覧会企画、現地
での作品調査、図録など、本展の企画・構
成に積極的に関わることができた。
・ファン・ゴッホの作品だけでなく、東西
の名品の数々を楽しめたというアンケート
が多く寄せられるなど、来館者の満足度や
評価は高かった。

・神戸実行委員会として、広報がうまく
機能しなかったことで、想定を大幅に下
回る入館者数、収支となった。
・主催各社とも担当者数が多く、担当業
務・責任が不明瞭なことも続き、物事が
スムーズに進まなかったことがあった。
・会期中、台風や寒気、雪など、厳しい
天候が続いたことも来館者数の伸び悩み
の一因と考える。
・作品の照度はボストン美術館の条件に
従い、作品保存には適切な設定で展示が
できたが、一部の来館者（特に高齢者）
からは展示室が暗くて作品が見づらいと
の意見が寄せられた。
・仮設ケースと仮設壁の設計、強度につ
いて、ボストン美術館との調整に時間を
要した。経費増、展示スペース減、タイ
トなスケジュールと大きな課題となった
が、各社との協力により展示が実現し
た。
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Ｂ 標準(求められる能力や役割を果たしている状態)
　継続的な学芸員の活動として、積極的に取り組めている。展覧会に関連する内容にとどまるのではなく、館蔵資料の地道な調査研究・紹介とともに、
博物館活動として十分にアピールできていると評価できる。今後とも継続的な取り組みにより、博物館活動の発信が強く望まれる。

2-04　地域史以外の研究発表

°�A�w	Ä�I

°�A

地域史以外をテーマにした学芸員による発表活動(論文・記事・書籍)は、どのようなものがありましたか？2-04-01

・各学芸員が活動シートを作成し、年
度末に集計する。

【28年度実績】
全分野で57件の研究成果を発信。

29年度：全47件
【講演】　17件
　・特別展関連3件
　・勤労市民センターとの連携事業6件（館蔵品紹介が中心。地域史関連は含まない）　など
【発表】　4件
　・学会発表を含む
【執筆】　26件
　・『研究紀要』、『博物館だより』など
【平成29年度文化庁地域の核となる美術館・歴史博物館支援事業】
　・シンポジウム「神戸開港と港の近代化」（特別展「開国への潮流」関連事業として開催）報告書刊行。
　・神戸松蔭女子学院大学と連携協定事業の報告書『明治時代の洋菓子再現』、『明治の錦絵をもとにした同
時代の衣装イメージの再現制作』刊行。
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・特別展、自主企画展の関連事業におい
て、神戸市内各所で講演を実施、展覧会の
広報、及び市民に向けて博物館の活動を
知っていただく機会となった。
・発表、執筆では、館蔵品を取り上げた事
例も含まれる。学芸員の館蔵品の理解の深
化とともに、多くの方にその情報を提供で
きた。
・自主企画展関連シンポジウム報告書を含
む、平成29年度文化庁補助事業において刊
行物を発行し、多くの人びとに博物館の活
動を発信した。

・展示室の環境も考慮しなければならない
が、研究発表の内容を反映した展示内容はほ
ぼ実施できなかった。ある程度の研究蓄積は
必要であるが、リニューアル後は、コレク
ション展示室を新設予定であるため、日頃の
研究成果を積極的に展示に活かすことも必要
と考える。
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Ｓ 特に優れている
・「ミュージアム講座」や「講座 博物館を楽しむ」など、従来の講座に加え、特別展に関連した講演会やイブニングレクチャー、連携協定を結ぶ勤労
市民センターとの共催講座、婦人大学など地域の団体からの要請に基づく講座、文化庁補助事業として実施した連続講演会「神戸を知る」など、例年以
上に質・量ともに充実した講演会を実施することができた。
・講演会以外にも博物館たんけん隊や歴史たんけん隊、土器づくり教室などの従来の講座、展覧会の関連企画として実施したコンサートやワークショッ
プ、親子鑑賞会、障がい者のための鑑賞会、学習支援交流員による各種体験講座など、質・量ともに充実した博物館オリジナルの事業を実施できてい
る。また、29年度は文化庁補助事業において、新しい試みとして、事前学習と現地見学を融合した講座「学芸員と神戸をめぐる」や、水墨画や浮世絵
などの日本文化を外国人に伝える体験型ワークショップも実施することができた点は高く評価できる。文化庁補助事業に関しては、申請段階において十
分な検討ができなかったために、各事業の準備を進める中で、実行委員会を組む連携館との共通認識が形成されていないなどの問題も見られた。次年度
の検討課題である。

2-05　普及活動

評価の詳細

評価

学芸員によるミュージアム講座や展覧会関係の講演、外部会場での講演などはどのようなものがありましたか？2-05-01

・ミュージアム講座、博物館をたのし
む、特別展関連の記念講演会を実施す
る。充実した内容の講座を計画し、広
く広報をおこない、円滑な運営を実施
し、高い満足度を目指す。

【前年度実績】
「ミュージアム講座」計776人 ／「博
物館をたのしむ」計26人

【博物館をたのしむ】のべ参加数39人
6月9日「聖フランシスコ・ザヴィエル像とキリシタン遺物」13人／6月16日「中世の古文書に親しむ」10人／
6月23日「江戸時代の日本地図を眺めてみれば．．．」13人
【ミュージアム講座】のべ参加数 794人
9月21日「開国への潮流展をたのしむために」157人／10月19日「灘流（丹波杜氏）の秘伝を覗く」123人／
11月16日「ボストン美術館の至宝―偉大なるコレクターとコレクション」138人／12月21日「“鯉川筋画廊”と
美術家たち―戦前の神戸画壇を振り返る―」133人／1月18日「「楠木正成」の受容史」128人／2月1日「江戸
時代の日本図」115人
【展覧会関連事業：講演会、解説会、ギャラリートーク、障害者のための鑑賞会など】
・「古代ギリシャ」展（28年度より継続開催）：イブニングレクチャー　会期中の毎土曜日計1回 参加者165
人
・29年度の展覧会関連事業：各展覧会の評価シートを参照。
【勤労市民センター（神戸いきいき勤労財団との連携協定）】のべ参加数694人
6月3日「遥かなるルネサンス天正遣欧少年使節がたどったイタリア　展覧会を楽しむための講座」85人／9月
2日「開国への潮流―開港前夜の兵庫と神戸―展覧会を楽しむための講座」80人／9月2日「神戸開港150年記
念講演会」40人／9月22日「江戸時代花鳥画の魅力」20人／10月7日「開港前夜―黒船の来航と大坂奉行－」
参加者44人／11月11日「神戸のカミとホトケ―顕現する神秘の世界―」34人／11月12日「長田の歴史探訪
830年の時空を超えて」44人／11月25日「豊臣秀吉と有馬」44人／11月30日「和ガラスに親しむ」19人／1
月27日「日本の聖地をめぐる　一遍上人絵伝の世界」56人／12月2日「ボストン美術館　東西の名品　珠玉の
コレクション　展覧会を楽しむための講座」70人／1月27日「神戸の中世城郭探訪」37人／1月31日「垂水の
古墳」27人／2月12日「チョコレートで作る卑弥呼の鏡」7組
【婦人大学】
11月29日「ボストン美術館　東西の名品　珠玉のコレクション」40人／1月31日「神戸の寺院と仏像」40人
【文化庁補助事業　アート　歴史　ファッション　神戸を知る】
計６回開催のうち、当館学芸員は10月7日「戦国武将と神戸」67人

Ｓ 特に優れている

・従来の講演・講座に加え、文化庁補助事
業による「神戸を知る」講演会やプレミア
ムレクチャーの開始によって、例年にも増
して質・量ともに充実した講演会を開催で
きた。

【博物館をたのしむ】
・実際に資料を間近に体感することによっ
て、歴史や文化への理解が深まった。
【ミュージアム講座】
・日頃の学芸員の調査・研究活動を講演に
というかたちで深く、広く発信できた。
・定員を超える応募を得、出席率も高かっ
た。

【特別展関係講演】
・展覧会のテーマ、出品作品に関る専門家
による講演で満足度が高かった。
・イブニングレクチャーは、土曜日のイベ
ントとして定着し、多くの参加者を得た。
また、今年度はボストン美術館展開催中に
プレミアムレクチャーを開催し、さらなる
発信につとめた点が評価できる。

【勤労市民センター、婦人大学講演会】
・特別展及び各学芸員の専門性にあわせて
多様な講座を展開することができ、高い満
足度を得た。
・各区の地域に連携した話は地域の魅力を
再確認する機会ともなっている。

【博物館をたのしむ】
・平日開催のため、高齢者の参加が多
い。幅広い年齢層の参加を求めるならば
土曜、日曜の開催も検討する必要があ
る。

【ミュージアム講座】
・「たのしむ」同様、平日開催のため、
高齢者のリピーターが多い。この点は改
善を検討する必要がある。
・受付時間前に待ち列が発生し、不満が
出ている。何らかの改善策を講じたい。

【特別展関係講演】
・幅広い聴衆に理解できるような内容の
講演会とするため、可能なかぎり事前に
講師と打合せを行う必要がある。
・整理券配布時間前に定員に達する講演
会がある。この際の対応についてさらな
る改善を検討していく。

【勤労市民センター、婦人大学講演会】
・場所によっては、講座開始前に講師が
準備をするスペースがない場所がある。
この点、開催場所と調整し改善していく
必要がある。

P課題と目標 D実施内容 自己評価の詳細 プラス面 自己評価の詳細 マイナス面

自己評価
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講演以外の普及活動(ワークショップ型・ツアー型)にはどのように行いましたか？2-05-02

博物館の資料などについてより深く知
り、楽しんでいただくための方向を示
唆することができるような内容の普及
事業を開催する。

【展覧会関連】
・各展覧会の評価シートを参照。
【展覧会関連以外】
・子供向け事業：
評価シート「3-02-05」参照。
・一般向け事業：
9月30日「大人のための浮世絵摺り入門講座」14人／2月12日「チョコレートでつくる卑弥呼の鏡」7組15人
【学習支援交流員によるワークショップ】
・評価シート「3-01-01」参照。
【文化庁補助事業「地域の核となる美術館・歴史博物館支援事業」】
①「学芸員と神戸を巡る（事前学習と現地見学バスツアーの2日間）」：8月12日〔ツアーのみ〕「手塚治虫ミ
ステリーツアー」18人／9月10日、9月24日「川西英の《神戸百景》をたずねて」事前学習15人、現地見学15人／10月15
日、10月29日「つわものどもが夢のあと―源平合戦の記憶をたどる」事前学習16人、現地見学16人／11月５日、11月26
日「古の祈りのかたち―神戸の御仏をたずねて」事前学習19人、現地見学20人／12月10日、12月24日「酒蔵と酒造技術
の温故知新」事前学習17人、現地見学13名
②「外国人のための日本文化を知るワークショップ」：12月2日「水墨画」14人／12月9日「掛軸の裏打ち」
22人／年1月21日「浮世絵」19人
【移動博物館車「おきしお夢はこぶ号」の活動】
・学校15校、地域イベント6ヶ所

�(���›�t���•�o�M�”

・コンセプトから実施まで、当館のオリジ
ナル事業であり、各学芸員の工夫がうかが
うことができ、内容及び回数が豊富であ
る。

・文化庁の補助実施事業については、そ
れぞれの実施に至るまでに、内容につい
て十分に検討されることなくなされるも
のがある。特に他館、大学との事業につ
いては、先方任せになっていたことが
あった。
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・各展覧会でのフェイスブック投稿の
計画化。

【前年度実績】
・フェイスブック：投稿185件、リー
チ252,345回、フォロワー2,682人。
・ツイッター：投稿334件、インプ
レッション1,150,324件、フォロワー
7,005人。

【フェイスブック】（3月13日時点）
　・フォロワー3,044人／投稿数　136件／平均リーチ数　1,426リーチ
　・リーチ数が多かった投稿：
　　4月21日「遥かなるルネサンス開会式」5,957／4月20日「遥かなるルネサンスいよいよ開幕」4,980／11
月14日「ボストン展関西文化の日」4,496／1月31日「リニューアル」4,457／2月14日「居留地たんけん」
3,827／
・展覧会ごとのフェイスブック投稿回数：
　　「遥かなるルネサンス」23回（75日間）／「開国への潮流」24回（44日間）（企画展含む）／「ボスト
ン美術館の至宝展」28回（83日間）

【ツイッター】（平成30年3月13日時点）
　・投稿数　140件／インプレッション　1,035,128件／フォロワー　8,226人
　・特にいいね数が多かった投稿：
　　9月14日「織田信長像修理」112／12月7日「ボストン展戌年へ」 88／1月31日「リニューアルらせん階
段」82／5月17日「ルネサンス展神戸限定出品」81／2月13日「三角縁神獣鏡チョコ」76
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・「遥かなるルネサンス」では3.2日に1
度、「開国への潮流」では1.8日に1度、
「ボストン美術館の至宝展」では2.9日に1
度のペースでフェイスブックの投稿が行な
われた。
・イベントや講座などの事業ごとに告知、
報告のSNS投稿が行われた。
・「開国への潮流（企画展含む）」では、
ＳＮＳ投稿計画が策定され、計画通りに実
施された。
・フェイスブック、ツイッターともにフォ
ロワーが増加傾向にある。

・フェイスブック、ツイッターともに昨
年度に比べて投稿数が減少している。特
にツイッターの投稿数は半減しており、
インプレッション数も減少している。
・事業後のSNS投稿について、事業終了
から5日以上経過してから投稿されたも
のがある。
・計画的な情報発信までには至らなかっ
た。
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・指定品展示を前提とした展示室設計
を文化庁、東京文化財研究所と協議の
うえ、適切に進めていく。
・リニューアル後、向こう1年間を目途
とした展示計画を各室担当者が立案
し、展示資料、展示替え時期などの共
有をはかる。必要な展示台、演示具、
キャプション等の準備を進める。
・見せる展示の美しさだけでなく、資
料の安全性も留意した展示設計を進め
る。

【設計工程】
・委託業者である（株）丹青社と協議の上、工程通り進捗。
・8月31に展示詳細設計図書納品。

【公開承認施設としての手続き】
・逐次、文化庁・東京文化財研究所と協議の上、指導・助言を得て、設計に反映。
・設計図書完成後、公開承認施設にかかる改修申請を1月5日付で文化庁へ提出。2月5日付で承認。

【設計詳細】
・①桜ヶ丘銅鐸・銅戈、②ザビエル、③特集展示（美術・古地図併用）、④びいどろ・ぎやまん、⑤歴史の全
5室。
・各室の展示構成、展示ケース、展示室、主な展示資料について、検討を重ね、設計図書に反映。
［桜ヶ丘銅鐸・銅戈展示室］
・国宝の実物資料展示、とりわけ絵画銅鐸（4号・5号）を360度から鑑賞できるのを特色とする。そのほか、
壁面グラフィックによる桜ヶ丘銅鐸の紹介、映像による「桜ヶ丘銅鐸の謎」「銅鐸のつくりかた」を紹介予
定。
［ザビエルルーム］
・「聖フランシスコ・ザヴィエル像」の実物展示（年2回、60日以内）をはじめ、関連する初期洋風画やキリ
シタン資料を展示予定。そのほか、壁面グラフィックでザビエルの年表と書簡に残る彼の言葉を紹介。映像で
は「ザビエルの生涯」「世界のザビエル像」「ザビエルの言葉」を紹介予定。
［特集展示室］
・2つの壁面固定ケースや可動ケースを活用して、美術・古地図のコレクションを適宜紹介していく。美術・
古地図でそれぞれ1つの固定ケースを使用するのを基本とするが、展示計画・テーマにあわせて1室を美術・古
地図・その他コレクションの特集展示に使用することも想定している。
［展示ケース］
・いずれも高透過ガラス、低反射フィルム貼りでLED照明。
・免震／非免震、エアタイト／ノンエアタイトは、展示室により仕様が異なる。
・銅鐸：免震・エアタイトケース
・銅戈：非免震・エアタイトケース
・ザビエル：非免震・エアタイトケース
・特集展示室の固定及び可動ケース：非免震・ノンエアタイトケース
・びいどろ・ぎやまん：免震・エアタイトケース
・歴史：非免震・ノンエアタイトケース
［キャプション・演示具］
・仕様・デザインを協議の上、設計を進めた。
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・リニューアルの大きな目的のひとつであ
るコレクションの常時展示にふさわしい適
切な設計を進めることが出来た。
・国指定品展示、公開承認施設など、文化
庁の求める水準をクリアした設計を作成す
ることができた。

・新規建築する博物館ではないため、既
存の空間のなかでコレクション展示を展
開しなければならず、各展示室とも十分
な広さを確保できてはいない。
【リニューアル後の展示計画】
・十分な検討ができなかった。
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Ｂ 標準(求められる能力や役割を果たしている状態)
　リニューアル工事の準備作業として、図書の配架替えに伴う図書の分別整理と廃棄を精力的に実施した。限られたスペースを有効に利用するための方
策として有効であったと考えられる。
　リニューアル再開までには、ライブラリーカフェ・情報センター・体験学習室の各所に配架する図書の選別・配架作業が必要となる。今後の図書受入
の対応を十分に配慮しながら、方向性を模索していかねばならないだろう。
　なお、情報センターでも図書が閲覧できることはもちろんであるが、データベースと連動していく収蔵作品の公開システムの構築が喫緊の課題となっ
ている。数量的にどこまでの資料を取り扱うのが適当なのか、どこまでなら対応していけるのか、いまだ不透明な点が多々あるものの、現状では高望み
せずに、まずは観覧者にとって楽しんでいただけるものとなることを期待したい。
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・3月までに新規公開作品の選定を完
了。情報センターなどで公開する資料
作品選定の完了
・3月までに各分野の分類法制定を完了

・優先的に公開をすべき候補資料（総合資料調査によって選定）：1,237件（3月31日時点）
・当館の主要な所蔵品として位置付ける。
・休館中に文字情報入力と写真撮影を経て、公開用データベースの充実へとつなげていく。

【情報センター】
・上記のすべてを検索できることをめざす。
・検索端末のソフトウエア仕様：未確定
・30年度の展示製作業務が開始するまでに分類法とフィールド構成を確定し、ソフトウエアの設計が進められ
るように、現在は分類法の策定を各分野の担当者が検討中。
・大枠としては「地域資料区分」「分野区分」の二つの分類フィールドを新設。地域資料でも、それ以外の資
料でも円滑に検索できる仕組みを目指す。
・神戸市内の地域別で写真・絵画などを検索できる「神戸景観データベース」の概念についても学芸員間で共
通認識が醸成されつつある。歴史資料では、その地域性と分野性との関連にどのような整合性を持たせるかと
いう課題が残されている。美術分野では池長孟コレクション以外の作品においても、これを踏襲した分類を継
承すべきかどうか、検討中。
・インターネットへのデータベース公開のためのシステム構築は断念したが、「文化遺産オンライン」の活用
を検討することになった。

Ｂ 標準(求められる能力や役
割を果たしている状態)

・リニューアル後に情報センターなどで公
開すべき作品・資料の候補が1,200件以上
見出すことができた。
・びいどろ史料庫の作品情報も画像データ
ベース化が完了し、情報公開への態勢が
整った。
・データベース分類法の策定で「地域資料
区分」「分野区分」を加えることで共通認
識が出来上がりつつある。
・リニューアル展示の情報公開の中心とな
る「神戸景観データベース」への共通認識
が醸成された。

・分類法の策定が29年度中に完成しな
かった。
・外部へのデータベース公開は見送ら
れ、現状ではリニューアル後は情報セン
ターのみに限定されていること。

P課題と目標 D実施内容 自己評価の詳細 プラス面 自己評価の詳細 マイナス面

自己評価
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